

Pressemitteilung

Wie kann ein Weg zum Frieden aussehen?

Friedensdekade: In Brandenburg rufen drei Veranstaltungen der Evangelischen Kirche im Dialog mit Bürgerinnen und Bürgern dazu auf, eigene Haltungen zu Krieg und Frieden zu entwickeln – Diskussionsveranstaltungen und Ausstellungseröffnung mit Bischof Christian Stäblein, Pröpstin Christina-Maria Bammel und Präses Harald Geywitz

Berlin, 04. November 2024 – Der russische Angriffskrieg sowie der Angriff der Hamas und die seitdem andauernden Kriegshandlungen in Israel, Gaza und den angrenzenden Staaten lassen keinen von uns kalt. Wie kann ein Weg zum Frieden aussehen? Was bedeutet das für unsere unterschiedlichen Vorstellungen von Gerechtigkeit und Solidarität? Was passiert, wenn das biblische Ideal des Gewaltverzichts auf die Realität trifft?

Hier zu einer eigenen Haltung zu kommen, ist ein weiter Weg. Die drei von Pfarrer Jan Kingreen, Friedensbeauftragter der Evangelischen Kirche Berlin-Brandenburg-schlesische Oberlausitz (EKBO), konzipierten Veranstaltungen wollen im Rahmen der diesjährigen Friedensdekade den Dialog ermöglichen. *„In unseren Kirchen ist Platz für unsere Hoffnung auf Frieden, aber auch für unsere innere Zerrissenheit, für das Leid und den Schrecken“*, sagt Jan Kingreen, *„von den Veranstaltungen wünsche ich mir, dass wir uns austauschen, unterschiedliche Haltungen zulassen und Verschiedenheiten aushalten können.“*

Termine:

10.11. 2024, 19 Uhr, Garnisonkirche Potsdam, Breite Str. 7, 14467 Potsdam: **Eröffnung der Ausstellung „Augenzeugen“** mit *Anan Zen* (Israelische Botschaft) und *Pröpstin Dr. Christina-Maria Bammel*, im Anschluss Gespräch mit dem Politologen Sebastian Mantei zur Geschichte eines der Portraitierten. Eintritt frei, Anmeldung unter: https://shop.garnisonkirche-potsdam.de/#/product/event/6?date_id=91

16.11. 2024, 18 Uhr, Evangelische Stadtkirche Lindow, Straße des Friedens 77, 16835 Lindow: **Gottesdienst**, im Anschluss **Bürgergespräch zum Thema „Unterstützung der Ukraine“** mit *Pfarrer Ralf Haska* und *Präses Harald Geywitz*. Pfarrer Haska war selbst Auslandspfarrer in Kiew.

17.11. 2024, 14 Uhr, Evangelische Kirche Wittenberge, Burgstraße, 19322 Wittenberge: **Gottesdienst**, im Anschluss **Bürgergespräch zum Thema „Frieden – aber wie?“** mit *Pfarrerinnen Mareike Sabl* und *Bischof Dr. Christian Stäblein*.

Hintergrund: Die Ökumenische Friedensdekade findet jedes Jahr in den zehn Tagen vor dem Buß- und Bettag statt. Der Name Dekade lässt sich auf die zehntätige Dauer zurückführen. Weitere Infos und Veranstaltungen finden sich hier: <https://www.friedensdekade.de/termine/>

Ansprechpartner:

Dr. Jan Kingreen, Friedensbeauftragter der EKBO

Mail: kingreen@garnisonkirche-potsdam.de

mobil: +49 170 3086615

Eine Abmeldung vom Presseverteiler ist jederzeit formlos unter presse@ekbo.de möglich.